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本报讯 北京时间6月5日凌晨，费
德勒与纳达尔在法网男单四分之一决
赛中淘汰各自对手，两位网坛巨星将在
半决赛迎来生涯第39次交锋。

三号种子费德勒的对手是同胞瓦
林卡。整场费德勒18个破发点里仅转
化两个，但“瑞士天王”凭借稍占上风的
一发以及二发得分率，还是以 7 6
（4）、46、76（5）、64胜出，第八次
晋级法网四强。

费德勒对结果非常开心，他说，因
为自己再次闯入大满贯半决赛，这在最
近一年并未出现过，他曾在第四轮和四
分之一决赛遭遇一些失败。从这个角
度来说，他的表现超出预期。

纳达尔在与七号种子锦织圭的较
量中赢得十分轻松，比分被定格在
61、61、63。“红土之王”第12次闯
入法网半决赛，继续刷新由他自己保持
的纪录。纳达尔全场打出 29 记制胜
分，锦织圭则为17记。此外，纳达尔的
非受迫性失误也比对手少了8个。

谈及万众瞩目的又一次“费纳决”，
费德勒说：“当然我会严格按照自己的
安排和计划，但考虑到纳达尔在红土场
上的强势表现，需要时刻意识到自己面
对的对手。因为他是左手击球，一切都
会有所变化。”

纳达尔则说：“可以预见，他（费德
勒）会打得具有攻击性，不断变化节奏，
时常来到网前，而我需要打得稳定，用
足够的力量击球，不给他轻松回球的机
会。”

纳达尔目前与费德勒的交手记录
以2315占优，在红土上更以132遥
遥领先，但最近交手已经5连败。

费德勒和纳达尔上一次碰面是在
2017年上海大师赛，两人上一次红土
交手则是在2013年罗马大师赛，上一
次在法网对决则要追溯到2011年。

从两人此前的 38 次交手数据分
析，费德勒想要赢下这场半决赛的难度
非常大。首先，费德勒从未在法网战胜
过纳达尔；其次，两人在15年交手中从
未出现过一方能6连胜的情况，纳达尔
如今对费德勒恰是5连败。

按照法网赛程，费德勒和纳达尔的
这场半决赛将在北京时间6月 6日晚
上进行。 （新华 新京）

法网半决赛将上演第39次“费纳决”
交手记录：纳达尔23胜15负，最近交手5连败，但红土13胜2负遥遥领先

再次对战费德勒，纳达尔说：
“说实话，对我来说最重要的是打
进了半决赛，我赢球的方式十分
积极，我对此感到非常开心。至
于对阵罗杰，那是另外的事，我们
在彼此的职业生涯中分享过很多
重要的时刻，对于这即将翻开的
崭新一页，我很高兴也很激动，这
将是一个特殊的时刻，让我们做
好准备一起期待吧！”

备战这一次比赛，会与过去
有不一样的地方吗？“不会的，我
会休息一下，什么也不想，享受一
下家庭生活，然后稍微练一下击
球，但不会有太多目标，只是活动
一下身体。”纳达尔说，“比赛当前
我再开始想怎么应对。当然，每

次对阵他都是很大的挑战，都需
要调整到最佳水准。我现在打得
很好，但面对他时我需要打得非
常好才行。”

回顾过往的“费纳决”，纳达
尔说：“没有两场比赛会是完全一
样的，我们一直都在努力，所以看
看会发生什么吧。我预计他会打
得很有攻击性，会改变节奏，会来
到网前。我觉得他会这么做，他
现在的状态很好。”

如何应对费德勒，纳达尔也
说出了自己的想法。“我必须保持
强硬，我的击球必须有足够的力
量，才可以让他不能在自己舒服
的位置击球。我需要让他非常难
受，让他没有机会来到网前打出

攻击性的击球。如果我的正反拍
都表现出色的话，那么他就有麻
烦了，不然我自己就会陷入被
动。”

费德勒说来打红土就是为了
对阵他，纳达尔表示不可思议。
他说：“不，那不是真的，他没有说
过那样的话。他能回来是因为他
很全面。还有一个原因就是他的
身体非常健康。他不应该错过一
个赛季中这么重要的一部分。对
我们来说，这是一场特殊的重要
的比赛，他会倾尽所有，而我也会
做好准备。”

虽然已经连输费德勒 5次，
但在红土上自己以132的战绩
遥遥领先，对此纳达尔说：“我会

尽最大努力，而最近的胜利也让
他信心倍增，所以这确实是一场
特别的比赛，但终究也只是一场
比赛而已，谁能拿出接近自己最
好水平的状态，谁就更有机会获
得胜利。”

是什么支撑费纳一路打到现
在，纳达尔说：“是决心和热情。
在我这方面，经历了这么多的事
情之后，那种想要比赛、想要竞
争，想要在大舞台上打网球的渴
望一直都未曾熄灭，但我也明白
这不会永远持续下去。我想我们
想要的都已经超越了胜负，我们
想要保持竞争力，想要以正确的
方式去战斗，然后去享受这一
切。” （埃森）

纳达尔：

面对费德勒，我要打得非常好才行

再次迎来老对手，费德勒是
怎么看的呢？

“我还是会依照自己的日程
执行训练计划。”费德勒说，“当
然，毕竟对手是拉法，尤其是在红
土，他的力量是显而易见的，这是
每一个对阵他的人必须忌惮的。
而且他是一位左手球员，这改变
了一切。”

不过费德勒并未放弃对胜利
的渴望。“我有两天的休息时间，
我想这是一件好事，总比一天或
者没有好。我会针对左手以及发
球做更多练习。我已经打了5场
球，全是右手球员，所以这对我来

说是一个很大的转变。你会遇到
完全不同的旋转轨迹，所以必须
很快适应，没有太多时间可以浪
费了。面对上旋球、滑步击球和
反弹球时，我必须表现得无所畏
惧，这正是我需要做的。”

在法网对阵纳达尔，大概是
每一个人都不愿碰到的事，虽然
在两人过往的红土交锋中，费德
勒以 213大幅落后，但费德勒
表示自己很高兴打入半决赛，也
很高兴再次遇见纳达尔。

“与对阵其他选手一样，你总
会有机会的。不然在赛前就知道
结果的话，那每个人只需要在看

台上当一个看客就好了。我想这
项运动就是这样，在结果确定之
前你都需要努力去争取。”

费德勒继续说：“我打了5场
比赛才走到他面前，所以我很高
兴。当我确定要参加红土赛事
时，我就在期待这一刻发生。如
果我只是想要避开他，那我就不
会参加红土了。我想正是这种态
度帮助我到目前为止能够打得这
么好。”

对于这个一生的对手，费德
勒表示他曾为了对付纳达尔而改
变自己的打法，尤其是在红土
上。“对任何左手球员，你都要改

变自己的习惯打法，你几乎需要
改变一切。”费德勒说，“我们打比
赛时八成都是右手球员，所以打
左手球员是完完全全的另一种比
赛。过去我很讨厌这样，但现在
我倒是很喜欢，因为这是一个很
大的挑战，而拉法又是最出色的
左手球员，所以我非常期待这场
测验。”

费德勒还透露，最近也看过
纳达尔的比赛。“我没有看太多，
大部分是在罗马和马德里。”他
说，“但他还是他，这些年里他一
直都没有改变。”

（埃森）

费德勒：

如果害怕纳达尔，我就不会重返红土

本报讯 新一期中国男足昨天在广
州天河体育中心首次训练。这是里皮
再掌帅印后，首次带队亮相。面对媒体
提出的两个敏感问题，里皮连说了两次

“问足协”。
对许多新国脚来说，这次训练也是

足球生涯的一次新体验。入籍中国半
年就晋升为国脚，李可成为新人中最特
殊的一位。昨天下午走出酒店时，李可
穿着国足的暗红色训练服，向门外等候
的记者微笑致意。

对于这位有些特殊的国脚，里皮是
看好的，“李可肯定可以帮助球队，他之
所以被征召也是这个原因。”但对于接
下来是否继续征召归化球员，里皮没有
正面回答，“这个问题你可能得去问中
国足协和国家体育总局了”。

据了解，除了遴选归化球员入队，
将广州长期设定为国足的主场也是里
皮回归的条件之一。当被问及为何选
择广州时，里皮再次“甩锅”：“这个你们
也可以问足协。”

谈起这次回归的主要任务，里皮
说：“我们现在不用看得那么长远，我们
现在要专注40强赛。” （徐晓帆）

新国足首练

里皮看好李可
问题甩给足协

6月4日，费德勒在与瓦林卡的比赛中回球。新华社发6月5日，纳达尔在与锦织圭的比赛中。新华社发


